

Desmarais fut fait avocat en juillet 1876. C'est quelques jours plus tard que Mercier lui proposa la société de son bureau de St-Hyacinthe.

C'est à Trois-Rivières, où il devait un jour être juge, qu'en 1877 il unit sa destinée à la digne épouse qui lui survit avec ses deux fils, Henri, médecin, Jules, avocat, et sa jeune fille Rita.



Si chez Desmarais tribun perçait toujours le raisonneur, l'avocat, chez Desmarais avocat perçait aussi le tribun, l'homme parlant avec ardeur, presque de l'enthousiasme, pour persuader en même temps que pour convaincre. A l'entendre s'adresser même aux cours exclusivement civiles, on eut dit que le tribunal se composait, non-seulement d'un ou de quelques juges, mais aussi de quelques jurés, d'un peu de foule. Si la voix froide de certain juge l'interrompait alors, il se produisait ce qui se produit d'ordinaire dans un foyer d'incendie soumis à pareille opération, suspension momenta-